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令和５年第１０回鹿沼市教育委員会議事録 

 

１ 日    時   令和５年１０月１９日（木） 

            午後２時００分 開会 

            午後３時５４分 閉会 

 

２ 場    所   鹿沼市民情報センター 学習室 

 

３ 出席した委員 

教 育 長  中 村  仁 

委 員  倉 松 俊 弘 

委 員  平 野 美 恵 

委 員  宮 田 里 枝 

委 員  伊 矢 野 洋 一 

４ 出席した事務局職員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 次 長  郷  昭 裕 

教 育 総 務 課 長  佐 藤  靖 

学 校 教 育 課 長  田 仲 史 枝 

生涯学習課長兼自然体験交流センター所長  金 子 恵 美 子 

文 化 課 長  髙 橋  学 

ス ポ ー ツ 振 興 課 長  神 山 悦 雄 

学校給食共同調理場長   平 田 昌 代 

図 書 館 長  大 貫 陽 子 

川上澄生美術館事務長  向 田 和 子 

教育指導担当兼指導係長事務取扱  清 野 竜 一 

書 記  倉 持 浩 久 

書 記  武 藤 小 百 合 
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５ 会議事項 

 

 

日程第１   議事録署名委員の指名  

日程第２   教育長の報告  

日程第３   報告事項について  

日程第４   議案第４８号  鹿沼市学校給食共同調理場運営協議会委員の

委嘱について 

日程第５   議案第４９号  鹿沼市立川上澄生美術館運営委員会委員の委

嘱について 
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（中村教育長） 

令和５年１０月１９日（木）午後２時００分、令和５年第１０回鹿沼市教育委

員会の開会を宣した。 

 

（中村教育長） 

日程第１ 議事録署名委員の指名について、本日の議事録署名委員に倉松委員

と伊矢野委員を指名した。 

 

（中村教育長） 

日程第２ 教育長の報告を議題とする旨宣し、教育長から報告を行った。 

 

（中村教育長） 

次の事項について報告した。 

１ 令和５年１０月校長会について 

２ 教育懇談会での懇談内容について 

  ３ かぬま教育研究の日の開催について 

  ４ 栃木県教育委員会 教育功労者、優良学校及び優良団体表彰について 

  ５ とちぎ教育賞について 

  ６ 令和 5 年度学校給食功労者表彰（文部科学大臣表彰）について 

  ７ 栃木県教育委員会 学校支援ボランティア感謝状贈呈について 

  ８ ESCO 事業に伴う LED 照明の設置完了について 

  ９ 学校部活動の地域移行推進事業について 

 １０ 市内小中学校のいじめについて 

 

（倉松委員） 

 教育懇談会での回答について、懇談会ではさらに詳細な内容を回答したのか、 

また、回答したことに対しての学校からの再質問やその後の対応について質問し 

た。 

 

（学校教育課長） 

学校には事前に回答文書を送り、再質問に対しては当日返答している旨を説明。 

 

（倉松委員） 

  内容を把握するために今後は委員にも事前に資料の送付をお願いしたい。また、 

懇談事項の 「部活動の地域移行について」は、運動部だけでなく文化部につい 

てもヒアリングする必要があると考えるがどうか。さらに「小中学校の適正配置 

について」は、市として事務局の方針を示してほしいという意見があるが、どの 

ように回答したのか。加えて「コミュニティ・スクールの運営推進について」は、 

どこにどのような事務局（運営主体はどこにあるべきか）を設定しているのか質 

問した。 
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（学校教育課長） 

「部活動の地域移行について」は今後、文化部についてもヒアリングを実施す

る。また、「小中学校の適正配置について」は、まずは保護者にアンケートをと

り、その結果を検討委員会で諮り方針を示す旨説明。 

 

（生涯学習課長） 

「コミュニティ・スクールの運営推進について」は、運営主体は規則で学校と

定められているが、学校だけに任せるのではなく、地域の人の参画を促し、さら

に学校支援ボランティアや地域コーディネーターの資質を高め、学校事務の負担

がかからないように進めていくと説明。 

 

（平野委員） 

  倉松委員と同様、教育長報告の資料については事前の送付をお願いしたい。ま 

た、懇談内容の課長説明の際は、全ての懇談事項の中から選択して報告されたが、 

選択した意図について質問した。 

 

（教育総務課長） 

教育長報告資料については今後、事前の議案書送付に間に合うよう送付すると

述べた。 

 

（学校教育課長） 

本日報告させていただいた懇談事項は、今年度新たに出た項目、および重点的

な項目を中心に選択し、報告したと説明。 

 

（平野委員） 

 懇談事項の中には、昨年度から取り上げられている案件なども見受けられるが、 

今後そのような項目は改善できるよう検討していくべきであると述べた。また、 

学校からの再質問はどの程度あるのか質問した。 

 

（学校教育課長） 

懇談事項の中には、再質問のある項目もある。そのような事項については、改

めて学校と市の認識のすり合わせを行い、学校の要望に合わせた教育環境の整備

を行いたいと説明。 

 

（中村教育長） 

  学校の要望を実現できるよう、懇談会後に再検討し、次年度の教育施策に反映 

できるよう考えていく必要があると述べた。 

 

（宮田委員） 

  「市の不登校対策について」に記載のある民間のフリースクールとは、具体的 

にはどこを指すのか質問した。 
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（学校教育課指導主事） 

 〔説明要旨〕フリースクール３校について説明。 

 

（伊矢野委員） 

  懇談事項については、単年度で完結するものと継続的に行わなければいけない 

ものがあると思われるが、懇談資料については、どのような点が改善され、また 

新たにどのような疑問が出てきたのか等、それぞれの項目の対応の経過がわかる 

よう作成すべきであると述べた。 

 

（学校教育課長） 

  今後は、過去の流れや改善点が分かるような資料を作成することを検討する旨 

説明。 

 

（中村教育長） 

この件について質疑の有無を諮ったところ、他に質疑なく異議なしの発言があ

ったので、引き続き日程第３ 報告事項１ 寄付受入についてを議題とする旨宣

し、事務局の説明を求めた。 

 

（文化課長） 

〔説明要旨〕広田雅之氏および田邉幸子氏から、文書の寄付受入をした旨を説明。 

 

（中村教育長） 

この件について質疑の有無を諮ったところ、質疑なく異議なしの発言があった 

ので、引き続き日程第３ 報告事項２ 鹿沼市青少年問題協議会委員の任命につ 

いてを議題とする旨宣し、事務局の説明を求めた。 

 

（生涯学習課長） 

〔説明要旨〕鹿沼市青少年問題協議会委員１名について説明。 

 

（中村教育長） 

この件について質疑の有無を諮ったところ、質疑なく異議なしの発言があった 

ので、引き続き日程第３ 報告事項３ 鹿沼市自然体験交流センター運営委員会 

委員の任命についてを議題とする旨宣し、事務局の説明を求めた。 

 

（生涯学習課長） 

〔説明要旨〕鹿沼市自然体験交流センター運営委員会委員１名について説明。 

 

（中村教育長） 

この件について質疑の有無を諮ったところ、質疑なく異議なしの発言があった 

ので、引き続き日程第４ 議案４８号 鹿沼市学校給食共同調理場運営協議 

委員の委嘱についてを議題とする旨宣し、事務局の説明を求めた。 
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（学校給食共同調理場長） 

〔説明要旨〕鹿沼市学校給食共同調理場運営協議会委員１名について説明。 

 

（中村教育長） 

この件について質疑の有無を諮ったところ、質疑なく異議なしの発言があった 

ので、引き続き日程第５ 議案４９号 鹿沼市立川上澄生美術館運営委員会委 

員の委嘱についてを議題とする旨宣し、事務局の説明を求めた。 

 

（川上澄生美術館事務長） 

〔説明要旨〕鹿沼市立川上澄生美術館運営委員会委員１名について説明。 

 

（中村教育長） 

 この件について質疑の有無を諮ったところ、質疑なく異議なしの発言があった 

ので、議案４９号 鹿沼市立川上澄生美術館運営委員会委員の委嘱については承

認する旨述べた。 

 

（中村教育長） 

   本日の予定されていた協議事項は全て終了した旨を述べ、続いて９月７日に開

催された「令和５年度市町村教育委員会研究協議会」について、委員の報告を求

めた。 

 

 （倉松委員） 

  〔説明要旨〕令和５年度市町村教育委員会研究協議会内容について説明。部活動

のあり方、およびいじめ対策について協議した内容を報告。 

 

（宮田委員） 

〔説明要旨〕いじめ対策と不登校支援について、および地域と学校の連携協働

について協議した内容を報告。 

 

（伊矢野委員） 

〔説明要旨〕いじめ対策と不登校支援について、および部活動の地域連携につ

いて協議した内容を報告。 

 

（平野委員） 

〔説明要旨〕いじめ対策と不登校支援について、および部活動の地域連携につ

いて協議した内容を報告。 

 

（中村教育長） 

  続いて、「第三期 県立高等学校再編計画」について、教育総務課長の説明を 

求めた。 
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（教育総務課長） 

〔説明要旨〕「第三期 県立高等学校再編計画」について説明。 

 

（中村教育長） 

  その他として委員に発言等を伺った。 

 

（中村教育長） 

他に発言の有無を伺ったところ、意見なしの発言があったため、本日の日程

は全て終了した旨述べ、令和５年第１０回鹿沼市教育委員会の閉会を宣した。 

 


